

Réunion du Bureau du vendredi 15 novembre 2024 à Bordeaux

Procès-verbal

Présents : Mmes COUTY Céline, DOUMAX Cécile et RIOUX Christina
MM BRANDY Marc, BRUGIERE Emmanuel, CAMBLATS Eric, DUBOS Jean-Luc, DUCASSE Benoit,
DUFU Pierre et SEGUIN David

Invités : MM BRUNERIE Simon, LE CALOCH François et POUSTIS Joël

Invités excusés : MM LAVALEUR Michaël et SALMON Alain

1. POINT DE SITUATION

Pierre DUFU fait un point sur les dossiers en cours.

L'alternante juridique et administrative a trouvé une entreprise plus proche de chez elle (Lille) et s'est désistée. Devant le travail administratif et la charge de plus en plus importante de la commission de discipline, nous devons réfléchir à la structuration du service administratif. Une réflexion est à mener pour la prochaine séance des élus du bureau.

La ligue a signé le samedi 9 novembre une convention avec la ligue régionale de sport adapté. Une communication sera faite aux comités afin qu'ils soient partie prenante notamment sur la partie arbitrage.

La convention avec Colosse aux Pieds d'Argile est en préparation.

Les institutions qui nous financent ont annoncé une baisse des subventions. Notre modèle économique doit être réfléchi.

Le président fait un retour suite à la réunion et aux échanges constructifs qui ont eu lieu ce jour à la ligue en présence des élus en charge de la technique, des pôles espoirs et des cadres d'Etat. Une analyse des pôles espoirs et de leur avenir a servi à construire un projet sur les attentes de la DTN et adapté aux capacités financières de la ligue sans impacter de trop les familles.

La Hoops Factory, portée par la SASU NAQ BASKET INVEST va ouvrir le 23 novembre. Son inauguration aura lieu le 22 novembre en présence de Jean-Pierre HUNCKLER, vice-président de la FFBB. Le manager, Thomas GARIE, ainsi que les deux équipiers ont été recrutés. Le manager est actuellement en formation à la Hoops Factory de Toulouse.

2. FINANCES

Pierre DUFU rappelle que lors de la réunion des membres du comité directeur du 15 septembre, les élus ont autorisé la SASU NAQ BASKET INVEST à contracter un prêt d'un montant de 250 000 € au taux de 3,60 % auprès de la caisse d'épargne Aquitaine Poitou Charentes.

Les conditions de ce prêt ont été modifiées et revues à la baisse. Il propose donc aux membres du bureau de contracter ce prêt aux conditions suivantes :

- Prêt de 230 000 €
- Taux de 3,40 %
- Durée de 84 mois.
- Les frais de dossier s'élèvent à 200 €
- La ligue sera caution de ce prêt

Pierre DUFAU demande aux élus de valider ces nouvelles conditions.

Les élus, à l'unanimité, valident cette proposition.

Benoît DUCASSE présente la proposition de la société PC19. Les outils de gestion SAGE nous permettraient de dématérialiser le circuit de facturation, de gérer la partie comptabilité des différentes structures et de proposer des reportings nécessaires au suivi des activités et prises de décisions.

Les élus valident la proposition d'améliorer les outils de gestion et de suivi des factures et demandent que la proposition soit revue au plus juste avec le fournisseur.

Christina RIOUX, n'a pas souhaité participer aux échanges en tant que collaboratrice SAGE.

Les élus et responsables d'actions seront sollicités afin de retourner avant la fin du mois de décembre les actions prévues sur 2025 afin de constituer le dossier de demande de subvention auprès du conseil régional.

3. VIVRE ENSEMBLE : MICRO-BASKET

François LE CALOCH fait un point sur le dossier de labellisation du club d'Avenir Basket Chalosse. Le club est toujours en attente de la visite terrain. L'IRFBB rencontre quelques problèmes pour trouver l'intervenant nécessaire.

Il fait le point sur la stratégie adoptée pour la formation Micro-Basket :

1. Lancement de la formation e-learning sur la plateforme Teach up. A ce jour, 24 inscrits avec des avancées hétérogènes dans le parcours de formation.
2. Former des formateurs d'animateurs Micro-Basket afin de mailler le territoire et de pouvoir suivre et valider les stagiaires animateurs localement. Nous sommes en attente de plus d'information de la part de la commission fédérale.
3. Proposer une formation animateur Micro-Basket sur le territoire néo-aquitain.
4. Définir le schéma financier de ces formations

Un travail de communication auprès des présidents de comités sera fait lors du prochain rassemblement des élus du comité directeur.

4. COMPETITIONS 5X5

Le championnat U21M a du mal à se lancer. Seulement 8 équipes sont engagées. La commission a dû adapter la formule de championnat.

La commission a créé un groupe de travail sur les championnats féminins et RM3 comme évoqué lors du séminaire de rentrée.

5. NASKET

Christina RIOUX fait un point sur le développement de NASKET. Elle rappelle son utilité dans nos tâches administratives mais souligne le manque d'organisation dans son développement. Pierre DUFAU lui confie la charge de créer un groupe projet avec des élus et utilisateurs afin de travailler sur l'organisation et la rédaction d'un cahier des charges auprès du prestataire.

6. 3X3 : ANIMATION DU TERRITOIRE

Céline COUTY expose le projet de la commission sur le mandat. Elle rappelle les grandes lignes de l'organisation du 3x3 au niveau fédéral. La formule des TQC créée la saison dernière est pour le moment en sommeil. Une décision sur son renouvellement devra être prise rapidement.

La ligue va arrêter sa formule du Beach Tour afin de créer un Summer Tour qui concernera tout le territoire et pas uniquement les départements côtiers. Une présentation sera faite aux présidents de comités lors de la prochaine séance des membres du comité directeur.

Les membres présents actent que les terrains et panneaux ne seront plus mis à disposition des clubs. De nombreux comités sont maintenant équipés et peuvent prendre le relais. Seuls les comités départementaux pourront profiter de cette mise à disposition pour cette saison.

La ligue a reçu une demande de location de terrain par le CD95. Les élus du bureau donnent un avis défavorable à la demande.

Elle a aussi reçu une demande de mise à disposition de terrain par la structure commerciale Le Camp 121 (Laëtitia GUAPO et Franck SEGUELA). Les élus ne peuvent assurer que les terrains seront disponibles au moment du camp. La priorité sera donnée aux comités départementaux pour le Summer Tour. Une réponse leur sera apportée en ce sens.

7. RELATION LIGUE NOUVELLE-AQUITAINE ET SPORT UNIVERSITAIRE

Joël POUSTIS fait un retour sur les échanges avec la ligue régionale de sport universitaire (LNASU). Elle devient notre interlocuteur auprès des différents campus universitaires du territoire.

- Nouvelle convention FFBB/FFSU en cours d'élaboration incluant les commissions mixtes nationales et régionales
- Convention avec le CREPS de Poitiers pour la participation de l'IRFBB/LNAQ au BP JEPS APT+ basket du CFA du CREPS.
- Convention avec le CREPS de Bordeaux pour la participation de l'IRFBB/LNAQ au BP JEPS APT basket du CFA du CREPS. La convention est en cours de rédaction.
- Bonnes pratiques avec la participation de la ligue pour les certifications des brevets fédéraux et DETB au sein des Staps de Bordeaux, Poitiers et Limoges. La convention est à rédiger.
- Attente de la LNASU sur la formation et les désignations d'arbitres sur ses championnats ainsi que sur la communication des manifestations sportives basket.

Les élus rappellent la nécessité d'avoir un interlocuteur au niveau régional afin de pouvoir mettre des actions coordonnées sur l'arbitrage.

8. PROJET EUROREGION

Joël POUSTIS fait un point sur le projet eurorégion BENNA. La prochaine action se tiendra les 23 et 24 novembre à OLITE (Navarre - Espagne). Elle comprendra un tournoi des sélections U15 où le pôle espoirs de Dax représentera la ligue, un clinic de formation des arbitres et des techniciens des trois territoires ainsi qu'une visite guidée du château d'OLITE. Joël POUSTIS sera le chef de délégation de la ligue, délégation composée de 36 personnes. Le choix d'amener les U15 du pôle espoirs de Dax est lié à la situation géographique, proche de l'Espagne. Il est rappelé que la saison dernière, les polistes de Poitiers ont été invités à assister à un match de l'équipe de France.

9. SERVICE CIVIQUE

Eric CAMBLATS signale que nous sommes toujours en attente de la décision de la DRAJES suite à la demande de 20 missions supplémentaires à partir du mois de janvier 2025. Nous sommes sollicités par des clubs mais la décision de la DRAJES tarde à venir. Pierre DUFAU va contacter le directeur de la DRAJES.

10. VALIDATION DES COMMISSIONS

Annexe 1 - 2024-11-15-NAQ SG - COMPOSITION DES COMMISSIONS

Eric CAMBLATS présente aux élus les différentes compositions des commissions. Il rappelle que pour la commission régionale des officiels, le groupe en charge de l'étude des réclamations traitera également les réclamations en procédure d'urgence sur les phases finales (hors présence d'un juge unique).

Les élus du bureau valident à l'unanimité la proposition.

Secrétaire général

Éric CAMBLATS



Président

Pierre DUFAU

